

# **Pfarre Gramastetten**

## **ENTLANG DES JAKOBSWEGES IN SPANIEN**

Reisetermin: 1. – 7. September 2019

Geistliche Begleitung: Abt Reinhold Dessel

Organisation: Otto Märzinger



Am Ziel der Pilgerreise in Santiago de Compostela

Camino de Santiago – Jakobsweg! Ein magischer Klang, der im Lauf der Geschichte Millionen Menschen dazu bewogen hat, durch satte grüne Wälder, über eintönige Hochebenen, aber auch durch historische Städte zum Grab des Heiligen Jakobus zu pilgern.

Sei es, weil man ein Gelübde abgelegt hat, oder weil einem die schwere und damals auch gefährliche Buße auferlegt wurde - die Gründe für die Pilgerreise waren vielfältig.

Neben der schönen Landschaft werden wir auf unserer Reise den Reichtum an historischen Denkmälern und Bauwerken bewundern können, von kleinen romanischen Kapellen bis zu den ehrfurchtgebietenden großen Kathedralen wie in Burgos und León. Wir werden Teile des Weges selber gehen, um einen Eindruck zu gewinnen, was Menschen so lange schon so fasziniert. Wir wandern auf den Spuren unzähliger Pilger, sind also ein Glied in einer langen Kette, die auch nach uns fortgesetzt werden wird.

Wir beginnen unsere Reise in Bilbao, der Hauptstadt der Provinz Biskaya im Baskenland, fahren weiter in die Provinz Kantabrien, bereisen dann die historisch sehr bedeutende Provinz Kastilien-Leon, bis wir dann als Höhepunkt die Provinz Galicien mit der Hauptstadt Santiago de Compostela erreichen. Zuletzt besuchen wir noch Finisterre an der Atlantikküste.

## Reiseprogramm:

### 1.Tag

### Anreise

**Sonntag, 01.09.2019**

Heute startet unsere interessante Reise nach Spanien. Wir fliegen von Linz-Hörsching nach Bilbao und werden in unser Hotel gebracht. Dort gibt es aufgrund der späten Anreise eine kalte Platte.

### 2. Tag

### Bilbao

**Montag, 02.09.2019**

Nach dem Frühstück besichtigen wir heute Bilbao, die quirlige Hauptstadt der Provinz Biskaya. Als eine der Metropolen des Baskenlandes strahlt sie ein besonderes Flair aus. Anschließend geht es mit dem Bus weiter nach Santander. Die Hauptstadt der Region Kantabrien liegt an einer schönen, sich weit ins Land ziehenden, großen Bucht an der spanischen Nordküste. Der Nachmittag steht uns zur freien Verfügung. Zimmerbezug und Abendessen in unserem gemütlichen Hotel im Raum Santander.



### 3. Tag

### Burgos

**Dienstag, 03.09.2019**

Zuerst besuchen wir heute Burgos, die am Jakobsweg liegende Hauptstadt der gleichnamigen Provinz. Bekanntestes Wahrzeichen der Stadt ist die im Stil der französischen Gotik erbaute Kathedrale, welche wir auch besichtigen werden. Anschließend besuchen wir auch noch das Zisterzienserinnenkloster San Bernardo von Burgos und werden dort den ersten Gottesdienst feiern. Danach fahren wir weiter und beziehen unser Hotel in León.



### 4. Tag

### León – Castrillo de los Polvazares

**Mittwoch, 04.09.2019**

Nach einem herzhaften Frühstück fahren wir nach León, die Stadt am Rio Bernesga. Sie beherbergt zahlreiche Kirchen und Kathedralen, die für ihre Architektur und Kunst bekannt sind. Darunter ist die gotische „Catedral de León“ aus dem 13. Jahrhundert mit ihren Türmen und Strebebögen, welche wir auch besichtigen werden.



Am Nachmittag machen wir unsere erste Wanderung ab „Castrillo de los Polvazares“. Das kleine denkmalgeschützte Dorf Castrillo de los Polvazares am Jakobsweg ist ein herausgeputztes Dörfchen mit wenigen Einwohnern und viel Geschichte. Von hier stammen die berühmten Maragatos, finstere Fuhrleute als Vorlage für Gemälde und Romane. Anschließend fahren wir weiter nach Astorga, wo ein gemütliches Hotel auf uns wartet. Dort lassen wir den Tag beim Abendessen ausklingen.



**5. Tag****Astorga – O´Cebreiro****Donnerstag, 05.09.2019**

Nach dem Frühstück besichtigen wir heute den Bischofspalast in Astorga, gestaltet vom berühmten Architekten Antoni Gaudí. Der im neogotischen Stil gehaltene Palast beherbergt heute ein Pilgermuseum mit einer volkstümlichen Ausstellung zur Geschichte des Jakobswegs. Am Nachmittag steht uns die letzte Etappe des Jakobsweges bevor, die Wanderung um das Bergdörfchen O´Cebreiro, einer der bedeutendsten Ortschaften am



Jakobsweg. Nach diesem aufregenden Tag geht es weiter nach Santiago de Compostela, wo wir unser Hotel beziehen gemeinsam zu Abend essen.

**6. Tag****Santiago de Compostela****Freitag, 06.09.2019**

Gut gestärkt vom Frühstück besichtigen wir heute die Hauptstadt der Region Galiciens und eines der bedeutendsten Pilgerziele - Santiago de Compostela, bekannt vor allem als Endpunkt des Jakobswegs und als Begräbnisort des biblischen Apostels Jakobus, dessen sterbliche Überreste in der 1211 eingeweihten „Catedral de Santiago de Compostela“ aufbewahrt sein sollen. Am Nachmittag haben wir Zeit zur freien Verfügung und abends gemeinsames Abendessen im Hotel.

**7. Tag****Finisterre und Rückreise****Samstag, 07.09.2019**

Heute machen wir einen Halbtagesausflug nach Finisterre (Fisterra). Das Cabo Fisterra ist Verlängerung und Endpunkt des klassischen Jakobsweges. Hier gibt es auch die Feuerstelle zum Verbrennen der Pilgerkleidung am Ende des Pilgerweges. Übersetzt bedeutet Finisterre bzw. Fisterra „Ende der Erde“. Das Kap ist aber nicht der westlichste Punkt des europäischen Festlands. Dieser befindet sich in Portugal ca. 40 km westlich von Lissabon am Cabo da Roca.



Nach dem Ausflug fahren wir mit dem Bus zum Flughafen Santiago, von wo uns unser Flieger wieder über Frankfurt nach Linz-Hörsching bringt.

**Pauschalpreis pro Person im Doppelzimmer****€ 1.125,--****Einzelzimmerzuschlag****€ 200,--****Mindestteilnehmerzahl****40 Personen**

Für TeilnehmerInnen, die nicht wandern können, werden wir mit dem örtlichen Reiseleiter ein Alternativprogramm abstimmen.

